
 

 

 

Consiglio comunale della Città di Bellinzona 

Bellinzona, 16 novembre 2023 

RAPPORTO DI MAGGIORANZA  
COMMISSIONE DELLA GESTIONE 

Mozione 18/2021 "Per una radiografia della situazione socio-
economica della popolazione residente a Bellinzona" di Matteo 
Pronzini, Angelica Lepori e Giuseppe Sergi 

Lodevole Consiglio comunale, 
Signor Presidente, 
signore e signori consiglieri comunali,  

la Commissione della gestione, a più riprese, nel corso degli scorsi mesi, ha proceduto 
all’esame e alla valutazione della mozione 18/2021. 

La stessa Commissione aveva, a suo tempo, preso atto del preavviso 9 marzo 2022 del 
Municipio, invitante alla reiezione della mozione in parola. 

Sostanzialmente, ostandovi -a mente dell’Esecutivo- ragioni di ridotto organico e degli 
accresciuti costi che siffatta indagine comporterebbe. 

La maggioranza della Commissione della gestione, rispetto alle motivazioni illustrate dal 
Municipio, dopo ampie discussioni e finanche dopo l’audizione, tenutasi questa estate, il 
18 luglio 2023, approda, invece, a differenti conclusioni. 

Ovvero, le Commissarie e i Commissari qui sottoscriventi, a prescindere dalle innegabili 
implicazioni, non certo neutre, ritengono, nondimeno, che le finalità perseguite dall’atto 
parlamentare in disamina vadano protette, anzitutto. 

Infatti, implementare, in analogia a quanto svolto dalla città di Lugano, uno studio della 
situazione socio economica della popolazione residente a Bellinzona e la conseguente 
concessione di un credito di CHF 35'000.00 per la sua esecuzione, stia in un rapporto di 
ragionevole proporzionalità tra reali dispendi e pubblici benefici.  

Ci permettiamo di ricordare che questa idea è già scritta anche nella mozione votata da 
Consiglio comunale per avere un Regolamento sociale. 

Pure, nelle modalità di ripetizione periodica. A cadenze regolari, grosso modo, ogni tre 
o quattro anni.  

In senso convergente, a mente di questa Commissione, lo strumento evocato dai 
mozionanti, nei termini descritti, in analogia a Lugano, consentirà di prendere decisioni 
con cognizione di causa, oltre a fondare analisi empirica d'insieme della situazione 
effettiva degli abitanti della città in una fase avanzata della sua aggregazione. Anzi, 
concorrerebbe a realizzarne proficuo corollario di consolidamento. 

Ne deriva così pieno convincimento delle qui firmatarie e dei qui firmatari, che, al 
momento, il Municipio proprio non dispone di alcun osservatorio oggettivo per focalizzare 
nuclei famigliari a "rischio povertà reddituale". E altre fattispecie di criticità e di affanno. 



 

Di conseguenza, un rafforzamento del settore non appare per nulla peregrino. 

 

Anzi, verrebbe a costituire fiore all’occhiello di una realtà comunale-polo in crescita, con 
un occhio rivolto anche alle proprie fasce più sensibili socialmente. 

Assumendo così ruolo fattivamente indagatorio, a buon fine, con attenzione introspettiva 
verso la struttura socio economica della popolazione residente. 

D’altro canto, se è vero che l’atto parlamentare domanda lo stanziamento di un credito, 
è altrettanto assodato che tale posta è ben sorretta da argomenti decisamente di 
sostanza.  

Di modo che le nuove risorse da mettere in campo, in prospettiva, hanno carattere di 
investimenti costruttivi, piuttosto che erogazioni a fondo perso. 

Neppure va altresì disatteso che, senza dubbio, allo stato attuale, la visione appare tanto 
approssimativa e claudicante su più piani, da rischiare di incorrere in arbitrio.  

Ciò, che, specie nel settore sociale, è da evitare assolutamente.  

Il qui postulato nuovo mezzo di indagine va quindi salutato più che positivamente e 
caldeggiato con propositività. 

Così stando le cose, la maggioranza della Commissione della gestione, per tutto quanto 
qui spiegato e che verrà, se del caso, completato in sede di dibattito in aula, propone al 
Consiglio comunale di voler  
 

risolvere: 

 

1. La mozione 18/2021 "Per una radiografia della situazione socio-economica della 
popolazione residente a Bellinzona" di Matteo Pronzini, Angelica Lepori e Giuseppe 
Sergi è accolta. 

Con ogni ossequio. 
 
PER LA MAGGIORANZA DELLA COMMISSIONE DELLA GESTIONE 
 
Lisa Boscolo Brenno Martignoni Polti, relatore 

Sacha Gobbi Gabriele Pedroni 

Martina Malacrida Nembrini Giuseppe Sergi 

 


